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       VERBALE N. 7 

DELLA COMMISSIONE CLINICA DELLA STRUTTURA DIDATTICA SPECIALE 
VETERINARIA 

 

Il giorno 18 Luglio alle ore 14,30 si riunisce la Commissione Clinica della SDSV, convocata 
con avviso del giorno 10 Luglio da parte del Coordinatore Prof.ssa Ada Rota. 

 

L’ordine del giorno è il seguente: 

 

Punto 1) Approvazione del verbale N. 6 (27 Giugno 2023) 

 

Punto 2) Comunicazioni 

 

Punto 3) Gestione spazi e ambulatori OVU 

 

Punto 3bis) Pronto Soccorso pa 

 

Punto 4) Contratti 

 

Punto 5) Convenzioni 

 

Punto 6) Varie ed eventuali 

 

 

 

 

Sono stati convocati i seguenti componenti della Commissione: 

Prof.ri: Emanuela Morello, Renato Zanatta, Barbara Miniscalco, Paolo Franci, Antonio 
Borrelli, Andrea Bertuglia (sostituto di Michela Bullone), Laura Zarucco, Selina Iussich 

Dott.ri: Lisa Piras, Mitzy Mauthe von Degerfeld, Tiziana Nervo 

Sig. Roberto Maritano 

 

E’ stato invitato il referente del Sistema Qualità Dott. Elisa D’Aguì. 

 

 

Alle ore 14,30 il Coordinatore Prof.ssa Ada Rota dichiara aperta la seduta. 

 

Sono presenti:  
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Prof.ri: Emanuela Morello, Barbara Miniscalco, Andrea Bertuglia (sostituto di Michela 
Bullone), Selina Iussich,  

Dott.ri: Mitzy Mauthe von Degerfeld, Lisa Piras 

 

Hanno giustificato l’assenza: Paolo Franci, Antonio Borrelli, Tiziana Nervo 

Roberto Maritano 

 

 

Ha quindi inizio la CC. 

Il coordinatore chiede di poter inserire il punto 3bis) Pronto Soccorso pa 

La CC è d’accordo. 

 

Punto 1) Approvazione del verbale N. 6 (27 Giugno 2023) 

Il Coordinatore pone in Approvazione il verbale N. 6 (27 Giugno 2023). 

Il verbale è approvato all’unanimità. 

 

Punto 2) Comunicazioni 

Il coordinatore riferisce che la Sig. Tuccella ha predisposto lo schema degli acquisti delle 
attrezzature OVU per il 2023, con il contributo della Didattica. 

Il coordinatore sollecita i colleghi cui sono stati approvati gli acquisti, a perfezionare le 
pratiche: in particolare non è pervenuto il preventivo per l’ecografo portatile per il servizio 
equini, su cui si è data una disponibilità di 3.000 euro l’anno, in leasing, e non è stato 
confermato il prezzo del ‘vassoio da colon’. 

 

Il coordinatore riferisce che il Sig. Jean Marie Balma rimarrà a lavorare come tecnico 
presso il CANC. 

 

Relativamente alle perdite nell’impianto dell’ossigeno dell’OVU, segnalate dal Prof. Franci 
nella scorsa CC, in Consiglio SDSV si è detto di coinvolgere il Prof. Bollo, delegato per le 
manutenzioni, e chiedere anche una valutazione del rischio. 

Relativamente alla segnalazione della Prof.ssa Miniscalco sulle etichettatrici non 
funzionanti: sentito lo staff ICT di polo, non si tratterebbe di un problema di rete, ma di 
Provet. Il sig. Lunardi (ICT) ha proposto una soluzione a Provet, ma una risposta da 
Provet non c’è ancora stata. 

 

Punto 3) Gestione spazi e ambulatori OVU 

Il coordinatore rileva come lo spazio per le visite ambulatoriali rappresenti un problema, 
soprattutto in alcune ore e giorni, e come le iniziali destinazioni prevalenti degli ambulatori 
non siano più rispettate. 
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Riferisce che sarà convertito definitivamente ad ambulatorio la ‘sala endoscopie’, dove 
attualmente sono stoccate attrezzature da endoscopia, non appena queste verranno 
spostate nei nuovi spazi dedicati. 

Rimangono però 6 ambulatori in tutto, per cui è necessaria un’organizzazione che 
preveda: 

non più di due visite contemporanee per servizio e 

di non ‘parcheggiare’ i pazienti negli ambulatori. 

Il coordinatore sottopone ai referenti la proposta del prolungamento dell’orario di visita 
anche al pomeriggio, specialmente da parte dei contrattisti, che non hanno compiti 
accademici, e analogamente a quanto avviene in chirurgia. 

Il limite può essere la chiusura del laboratorio analisi alle 14,30, con il rischio che i prelievi 
ematici eseguiti più tardi di quell’ora non vengano processati e alcuni parametri risultino 
alterati. 

La Prof.ssa Miniscalco verificherà se sia possibile assicurare il ritiro dei campioni e 
l’adeguata conservazione fino al giorno successivo, fino alle 15,30. 

Il Prof. Valazza propone di utilizzare come ambulatorio anche la sala visite oculistiche, in 
quanto vi è un armadio in cui si può riporre lo strumentario specialistico. 

Il coordinatore propone di aggiornare il tema alla prossima seduta. E’ fondamentale 
trovare una soluzione perché anche 7 ambulatori rischiano di essere insufficienti se si 
continua a lavorare nel modo attuale, concentrando le visite su 4-5 ore. Il caos che regna 
frequentemente negli ambulatori e la mancanza di spazi e soprattutto di organizzazione 
non è un buon biglietto da visita per la Struttura. 

 

Relativamente alla proposta fatta dal Prof. Valazza, sull’utilizzo dei locali radiologia dopo il 
pensionamento del tecnico radiologo, la Prof. Rota riferisce che in Consiglio SDSV ci sono 
state perplessità proprio per la criticità degli spazi di visita. Però, poiché la ex camera 
oscura non può essere trasformata in ambulatorio, non essendoci i presupposti ambientali 
perché sia possibile, la CC ribadisce che approva la proposta di destinare i locali della ex 
camera oscura per lo stoccaggio di materiale di consumo per il reparto e di attrezzature 
attualmente ubicate in altre sedi (es. endoscopi, attrezzature sensibili della sala visita 
grossi animali). 

A questo proposito la Prof.ssa Rota riferisce che il materiale endoscopico dei pa può 
essere stoccato in un armadio entro la sala Embryo-transfer. La sala deve rimanere a 
destinazione ‘embryo-transfer’ perché l’OVU sia autorizzato dalla Regione a produrre 
embrioni. 

La CC è d’accordo che lo spazio prima occupato dal tecnico di radiologia sia destinato, 
oltre che ad ufficio per il nuovo tecnico, a locale di refertazione e di svolgimento dei ‘round’ 
di Diagnostica per Immagini, e che rimanga aperto per gli altri veterinari che vogliano 
visionare in quella sede gli esami radiografici. 
 

 

Punto 3bis) Pronto Soccorso pa 

Il coordinatore riferisce che il Pronto Soccorso dei pa ha problema di personale, per diversi 
motivi, tra cui anche quelli economici, in quanto le strutture private danno compensi più 
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elevati e chiedono meno turni notturni e festivi, poiché tutto il personale è impegnato nelle 
rotazioni. In alcune riunioni con I Direttori (SDSV e DSV) si è ipotizzata una strategia per il 
futuro del PS pa. 

Nell’immediato, serve la collaborazione di tutti per coprire i turni scoperti. Si intende di tutti 
i servizi che lavorano sui pa, non sempre dei soliti servizi e con le stesse persone. Siamo 
in attesa delle offerte di collaborazione. 

Gli altri punti trattati sono riportati in tabella:  

  

Borse di studio trimestrali, finanziate da 
SDSV, per neolaureati 

Bandita la prima 

  

Adozione di contratti che prevedano un 
giorno di rotazione in altri servizi e che 
risultino in un attestato da parte di 
SDSV/DSV 

 

  

Trasformazione della Scuola di 
Specializzazione ‘Patologia e clinica degli 
animali d'affezione - Indirizzo chirurgico’ in 
modo che gli specializzandi siano degli 
‘interni’ che si impegnino anche nell’attività 
del PS 

 

 

  

Una o due borse di Dottorato di ricerca 
finanziate da SDSV per dottorato svolto in 
PS (vedi in passato Dott. Olimpo e Falco) 

 

  

Bando di concorso per Associato esterno 
con competenze complementari a quelle 
della Prof.ssa Bruno 

Impossibile trovare un candidato 

 

Infine, la Prof.ssa Rota riferisce di aver ricevuto reclami per le tariffe eccessive e 
soprattutto per la richiesta di un acconto troppo alto (oltre 1.100 euro) per iniziare l’iter 
diagnostico dei pazienti neurologici nel fine settimana.  

La CC concorda sul fatto che la ‘policy’ di richiesta di acconti della 
Neurologia/neurochirurgia si debba adeguare a quella dell’OVU.  

Erano state create delle tariffe ‘acconto’, da utilizzare nel fine-settimana, quando non c’è la 
Segretria che possa provvedere ed eventualmente trovare altre soluzioni di pagamento 
(es. Pagodil).  

 

 

Punto 4) Contratti 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI TORINO 

STRUTTURA DIDATTICA SPECIALE VETERINARIA 

Largo P. Braccini 2 10095 Grugliasco (Torino) 

 

5 

 

 

La Dr. ssa Ursula Monasteri con comunicazione a mezzo mail protocollata al n. 5562 del 

09/07/2023 recede dall’ affidamento di servizi veterinari (servizio Pronto Soccorso piccoli 
animali comp. altamente specialistiche CIG: ZC038F5071). 

Ultimo giorno di attività: 31/08/2023 

 

 

RICHIESTA ATTIVAZIONE CONTRATTI 

VETERINARI 

COGNOME NOME  LIVELLO DI 
COMPETENZE 
PER I SOLI 
AFFIDAMENTI 
SU TURNI 

COMPENSO ORE 
SETTIMANALI  
per gli 
affidamenti 
su turni  

DOCENTE 
RICHIEDENTE 

PRANDI ILARIA base P;  fondi OVU   Prof.ssa Mauthe 
Degerfeld 

PRANDI ILARIA base 8 
euro/ora+enpav+IVA 
di legge se dovuta ; 
fondi Convenzione 
Salviamoli Insieme 
su SDSV 

per i turni max 
40 ore  
settimanali 

Prof.ssa Mauthe 
Degerfeld 

PRANDI ILARIA base P+R;  fondi 
Convenzione 
Salviamoli Insieme 
su SDSV 

  Prof.ssa Mauthe 
Degerfeld 

   

        

CAGNA 
VALLINO 

ALICE altamente 
specialistiche 

12 euro/ora + P + R per i turni max 
40 ore  
settimanali 

Prof. Franci 
  

        

BERTONE CRISTINA base euro 8/ora massimo 60 
ore 

Prof. Bertuglia 
in sostituzone 
della Prof.ssa 
Bullone 

  

SICA BEATRICE base euro 8/ora massimo 60 
ore 

Prof. Bertuglia 
in sostituzone 
della Prof.ssa 
Bullone 
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BERTONE CRISTINA base  P + R   Prof. Zarucco 
  

 

ASSISTENTI TECNICI 

 

STRAVICINO ASIA PROF. BERTUGLIA 
IN SOSTITUZIONE 
DI PROF.SSA 
BULLONE 

AREA A GROSSI 
ANIMALI 

SPECIALISTICHE 

CARRARA  TOMMASO PROF. 
TARDUCCI/DR.SSA 
PIRAS/DR.SSA 
BRUNO 

AREA B PICCOLI 
ANIMALI 

BASE 

 

 

Punto 5) Convenzioni 

/ 

Punto 6) Varie ed eventuali 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare la seduta è tolta alle ore 15,45. 

 

                          F.to 

   ll Coordinatore della CC nonché Segretario verbalizzante 

      Prof.ssa Ada Rota 

 

 

 

 

 

 


